

Protokoll	
<b>Schiedsrichterkonferenz</b>	
<i>Datum/Zeit</i>	15. September 2018, 13.30 Uhr
<i>Ort</i>	Sitzungszimmer Timo-Out – Haus des Sports Talgutzentrum 27, 3036 Ittigen bei Bern

Teilnehmer	
<i>Region</i>	<i>Name und Vorname</i>
Waadt	Troyon François
Genf	Oestreicher Jean-Luc
Basel	Spahni Hugo
Innerschweiz	Gander Ernst
Zürich	Pulver Christine
RVNO	Wüthrich Matthias und Hofmann Herbert
GSG	Krättli Martin
SSK	Heinz Tschumi, Präsident Nadine Hefti, Mitglied
Swiss Volley	Evelyne Müller, Geschäftsstelle
Protokoll	Katja Panchaud

### 1. Begrüssung

François Troyon begrüsst alle anwesenden Personen zur 2. Sitzung in diesem Jahr und teilt mit, dass 7 Regionen (Wallis, Neuenburg, Jura-Seeland, Fribourg, Bern-Solothurn, Aargau, Tessin) entschuldigt sind. Die Zahl der entschuldigten Regionen ist enttäuschend.

Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen.

Die Sitzung beginnt mit dem Vortrag von Luca Balduzzi (siehe Präsentation Luca Balduzzi). Eine E-Mail zu diesem Thema inklusiv einer auszufüllenden Tabelle wird an alle RSK-Vorsitzenden gesendet.

### 2. Protokoll der Schiedsrichterkonferenz vom 31.03.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 31.03.2018 wird einstimmig genehmigt.

### 3. Informationen der SSK

Heinz Tschumi begrüsst die Anwesenden im Namen der SSK und präsentiert seine Folien.

Folie 1: Die Wahl von Stephan Grieder in die SSK muss noch vom ZV genehmigt werden.

Folie 2: Die Regionen werden gebeten, ihre talentierten jungen Schiedsrichter der SSK bekannt zu geben, da es für sie im Kader grosse Chancen gibt. Die Ankündigung muss der SSK bis Ende 2018 vorliegen.

Folie 3: Anpassungen im Hinblick auf das Feedback aus der vorherigen Saison.

Folie 5: Nadine Hefti ergreift das Wort (siehe Präsentation SSK – Linienrichter\*in). Die SSK möchte, dass jeder Linienrichter mindestens 7 Spiele pro Saison absolviert, damit die Qualität gesteigert werden kann. Es wird auch erwähnt, dass der Verantwortliche für die Region bei einem Linienrichter intervenieren muss, wenn dieser mehrere negative Kritiken erhalten hat, und dass eine Weiterbildung für Linienrichter eingerichtet werden muss, um die Arbeit der Schiedsrichter auf angemessene Weise zu erleichtern.

Folie 6: Die Angaben für die Abrechnung bei Doppelspielen sind auf der Website erhältlich (www.volleyball.ch > Verband > Schiedsrichter\*innen > Formulare, Informationen).

Die SSK schlägt vor, dass die Vergütungen/Aufwandsentschädigungen der Schiedsrichter der 1. Liga in der nächsten Saison denen der Linienrichter entsprechen soll. Die Mehrheit der Regionen stimmt diesem Vorschlag zu.

#### 4. E-learning Tool

Herbert Hofmann präsentiert die Folien (Arbeitsgruppe AG E-Learning-Tool). Er erinnert daran, dass die auszufüllende Tabelle bezüglich der Harmonisierung der Schiedsrichtergrade bis Ende Oktober an Evelyne Müller zurückzusenden ist.

In dem Masse wie die unterstützenden Unterlagen für die Schreiberausbildung, die auf der E-Learning-Plattform erhältlich sind, von den französischsprachigen Regionen verwendet werden, wird der interaktive Schreiber-Kurs, der bis Januar 2019 online sein wird, auch auf Französisch zur Verfügung gestellt.

#### 5. Nächste Sitzung 30.03.2019 (Mobiliar Volley Cup Final)

Die nächste Sitzung findet am 30. März 2019 in Fribourg, vor dem Mobiliar Volley Cup Final statt. Es besteht der grosse Wunsch, dass eine maximale Anzahl an Regionen vertreten sein sollte, da insbesondere über die Notwendigkeit, zwei Sitzungen pro Jahr beizubehalten, entschieden und gegebenenfalls ein Zeitraum für die jährliche Zusammenkunft vereinbart werden muss.

#### 6. Diverses

Keine Bemerkung.

François Troyon schliesst die Sitzung, wünscht allen eine gute Saison und bedankt allen für's Kommen.

Pendenzen		
Wer:	Pendenz	

Dokumente		
Von wem:	Dokumente, Informationen	An wen:
E. Müller	Protokoll, Präsenzliste und Präsentationen	Ale

Ende der Sitzung: 15.45 Uhr  
Katja Panchaud